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□记者 杨凤轩 实习生 袁博

牡丹在洛阳盛开，世界为之疯狂；牡丹在油
画中盛开，看过之人齐称赞。牡丹是洛阳画家
钟情的题材之一，我市著名画家张书良的油画
牡丹色彩艳丽、意境风雅，将带给您一种全新的
视觉印象和审美感受。

张书良毕业于河南大学美术系油画专业，
现为洛阳师范学院美术学院副教授，其油画作
品曾入选中国油画展等展览并多次获奖。张书
良研究探索油画牡丹已20多年了，他的油画牡
丹工笔走线，绘形生动，写意泼彩，神韵风流，带
给世人几多惊喜，也为历届洛阳牡丹文化节增
添了奇光异彩。

张书良凭借扎实的基本功、精湛的写实功
夫和造型能力，以及娴熟的油画技法和空间安
排，用纯西画的技法，表现中国元素的内容，表
达画家特有的审美理念。

“本来以为牡丹就是把它画出来就行了，但
是后来发现太难了。”张书良曾在接受采访时表
示，一张好画应该典雅耐品，但牡丹花太雍容华
贵了，一旦追求“雅”，就会失去一些人所期待的
牡丹的那种富贵。“油画牡丹很容易画俗，这是
我刚开始画牡丹时遇到的最大难题。”他说。

张书良大量观看、研究拉图尔、马奈、雷诺
阿等众多世界名家的画册之后，经过思考，决
定用古典主义特有的静谧的构图和色调，加上
19世纪油画经典对光和质感的写实表述，再
用印象派那种明快的色彩，以中西结合的风格
创作油画牡丹。

在张书良的油画中，有很多中国元素，比如
青花瓷、景泰蓝的花瓶和雕花的老桌子，有些作
品还以淡淡的书法作为背景，这些元素植入他
的油画，使其作品形成了独特的中西结合的艺
术风格。

3月26日、27日，张书良油画作品展将亮相
东方神韵翡翠会所。您想欣赏油画牡丹吗？那
就让我们趁着这个双休日，一起去看张书良画展
吧，相信您从中会得到美的享受。

展览地址：东方神韵翡翠会所
（九都路与珠江路交叉口北50米路西）

万家书画万众盼
万家收藏万众赏
我市书画爱好者期待洛阳万家美术馆春季大展

双休日，
看张书良油画展吧
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洛阳万家美术馆独创的“万家挂
展”模式，可以让已被收藏的书画精
品有机会在精选出的高端会所、文
化酒店等分展馆进行二次挂展，
通过“收而不藏，万人共赏”的
二次挂展，将大气、雅致的经
营空间变为城市艺术馆，突
破自收自赏的封闭性收
藏方式，让书画作品实
现在整个城市的流通，
让城市文化氛围更加
浓厚。

一周书画动态

收而不藏，万人共赏

□记者 李雨璐 杨凤轩 实习生 袁博

自洛阳万家美术馆成立并接受投稿以来，我市
各界参与热情高涨，书画爱好者纷纷表示对洛阳万
家美术馆春季大展的期待之情。

万家共铸城市品位

蔡勇（中国摄影家协会会员、市书画院名誉院
长、市文联委员、市牡丹美术家协会主席、洛阳王府
餐饮管理有限公司董事长）

“优秀书画是彰显企业文化底蕴的点睛之
笔。”作为我市餐饮业知名企业家和书画艺术家，
蔡勇表示，从万家美术馆筹备之初至今，他一直都
在关注着。

蔡勇表示，只有艺术家们源源不断地创作出佳
作，我市书画产业才能永葆活力，不断发展。他非常
愿意通过自己的企业，让更多百姓感受到书画艺术
的魅力。作品被认可后，书画艺术家们的创作热情
自然会更加高涨，这样的良性循环对我市书画产业
未来的发展意义深远。

“把书画精品挂在‘城市窗口’，可以让万家共铸
城市品位。”蔡勇称，万家美术馆中收藏的都是我市
书画界的精品，将这些精品悬挂在饭店、酒店大堂等
场所，既能扮靓“城市窗口”，彰显城市与企业的文化
品位与底蕴，又能让更多书画爱好者有机会欣赏。

万千神韵交汇融合

韩烁（香港东方神韵国际集团有限公司豫西分
公司经理、香港东方神韵国际集团有限公司首席珠
宝鉴赏师）

“千方翡翠，万种风情；千卷书画，万种情怀。一
方好翡翠可传千年，一幅好书画同样可以流芳百
世。”韩烁说，千年帝都洛阳是一座名副其实的文化
圣城，深厚的文化积淀、丰富的书画遗存使这里成为
孕育一代又一代书画名家的摇篮，涌现了一批又一
批高水准、值得收藏的佳作。书画文化博大精深，翡
翠文化源远流长，二者之间有诸多共通之处。

“我身边许多爱翡翠的人也爱书画艺术，书画作
品与翡翠都具有很高的收藏价值，能让人们在欣赏
美的同时收获财富。”韩烁说，正因为如此，在明天就
要举行的东方神韵8周年庆典上，她特意筹备并会
推出张书良油画作品展，首次将书画艺术与翡翠文
化相结合。如今洛阳万家美术馆已经成立，春季大
展也将开幕，她今后还会尝试更多将书画艺术与翡
翠文化交汇融合的方式。

万户皆是美术馆

陈晓峰 （洛阳鼎亿峰装饰工程有限公司总
经理）

作为一名地道的洛阳企业家，陈晓峰表示，历史
文化源远流长的古都洛阳孕育了一方热爱书画艺术

的百姓，他们喜欢将书画作品装点在家中，提升家居
品位，扮靓家居生活。

“作为洛阳老牌装饰企业，我们公司很愿意将优
秀的书画作品运用在家居、酒店、百货等设计中，为
我们的设计添彩，提升生活空间的文化品位。”陈晓
峰说，将万户千家打造成美术馆，给人视觉与美的享
受，是他们一贯的追求。

陈晓峰表示，自己也是书画艺术爱好者，想在自
己的公司里收藏几幅洛阳名家书画作品，让更多人
感受书画精品之美，为推动我市书画艺术的发展尽
绵薄之力。若有机会，公司也会将书画作品推向百
姓的生活空间，“万户皆是美术馆，城市文化氛围将
更加浓厚”。

万众期待春季大展

目前，有不少爱好书画的读者向本报记者咨询
洛阳万家美术馆春季大展的筹备情况，还希望能在
春季大展上收藏到心仪的书画作品。

“一直很盼望洛阳能有这样‘国展级别’的书画
精品大展。”市民李先生说，他和爱人都是高校教师，
女儿正上中学，今年买的新房正在装修。听说洛阳
万家美术馆4月要办春季大展，他希望能从大展上
带回心仪的作品布置新家，“家里的文化气息浓厚一
些，对孩子审美品位的提高也有好处”。

“书画真迹有着印刷品难以模仿的灵魂，工作、
生活空间中的书画佳作是精神世界的给养。”市民
苏女士说，她是一名自由职业者，从事设计行业，由
于工作需求常年“泡”在各种艺术大展中。她告诉
记者：“洛阳是我的家，也是我工作和生活的地方，
我特别期待在自己的工作室里摆上有洛阳精神的
好作品。”


